
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  芝原 

 

□ 日時   平成 28年 10月 19日（水）午後 7時～午後 8時 38分 

 

□ 出席者  （市民） 27人（当該区：26人 その他：1人） 

     （執行部） 6人 

           市長、副市長、総務部長、総務部理事、教育部長、観光推進担当

部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 3分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 4分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 32分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 34分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 38分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

学童に入れるほどでもないが、仕事の都合

上帰りが遅くなる保護者がいる。歩いて行

ける距離で、単発でも預かってくれるよう

な、児童センターのような施設がほしい。

働く形態も様々なので、サポート的なもの

がほしい。 

（市長） 

学童保育とは別の、地域の児童センターのよ

うなものということですね。市としては現在

そのようなものはないです。ご意見として承

ります。 

意

見

２ 

中学校給食をぜひ実施してほしい。 （市長） 

なるべく早くと思っています。もう少しお待

ちください。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

観光客が太宰府にお金を落としてくれるよ

うな仕組みづくりをしてほしい。商工会と

の協力体制やＰＲも必要になるのではない

だろうか。 

（市長） 

政庁跡で取った梅のシロップを使ったサイ

ダーである「梅サイダー」を、福岡農業高校

の生徒さんが開発し、西鉄沿線で販売してい

ます。1年間で 2万本売れ、本日売り上げの

一部を寄付していただきました。福岡農業高

校の皆さんは、サイダー以外にも、ポテトチ

ップスやジャムを作っていただいています。

太宰府は梅ヶ枝餅があまりに有名で、ご家庭

でも梅干し・梅酒を作るなど、梅とのご縁が

近いため、産業としてはあまり育っていませ

ん。商工会と大学が協力して特産物の開発を

進める動きもありますし、福岡農業高校の皆

さんは毎年いろいろなものをつくっていた

だいています。もう一つくらいは皆さんに買

っていただけるような特産物をつくりたい

と思っています。 

また、ご提案のありました子育て支援施設な

ども考えていく必要があると考えています。 

意

見

２ 

コミュニティづくりについて。 

各公民館では限界がある。コミュニティを

しっかりつくってほしい。防災拠点・子ど

もと高齢者の交流の場にもなるだろう。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

（通古賀六丁目 11付近） 

大雨の際はいつも 50 ㎝ほど水が溜まる。

対策をとってほしい。 

（総務部長） 

芝原雨水幹線という、横の道路を掘削して管

を通す水路のバイパス工事を予定していま

す。もうすぐ入札が行われ、地元説明会は事

業者が決まった後、11 月中旬以降を予定し

ています。 

【後日回答：施設課】 

芝原雨水幹線については平成 28 年 11 月 9

日に入札があり施工業者が決定する予定で

ございます。その後契約業者と着工前の準備

をした後に自治会と日程の調整を行いまし

て地元説明会を開催する予定でございます。 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

二日市中央六丁目付近の鷺田川がカーブし

ている箇所から水があふれて芝原に来る。

鷺田川の水が水路も逆流することもある。 

（総務部長） 

そのことも含めての工事と聞いています。 

（観光推進担当部長） 

以前聞いた話ですと、県が拡幅工事を行って

います。鷺田橋の架け替えなどです。まずは

下流から工事をする必要があり、連動しての

水路の工事と思われます。 

【後日回答：建設課】 

現在、福岡県（県土整備部河川課）が、平成

27 年度から約 5 年をかけて高尾川の地下に

内径 5ｍの地下河川（延長約 1㎞）を整備す

る事業を行っています。その流出口は鷺田川

のカーブした箇所の下流側に向けて設置さ

れる計画となっています。 

また、太宰府市では平成 28 年度から芝原雨

水幹線築造工事を行うこととしております。

これらの雨水幹線築造工事及び鷺高尾川河

川改修が完了すれば芝原地区における浸水

被害は解消されるものと考えております。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

2～3 年前はよく溢れて家の前に水が溜ま

っていた。しかし最近はない。何か工夫さ

れたのか。 

また、工事をしたなら、鷺田川の水量が増

え危険なのではないだろうか。 

（副市長） 

鷺田川は県が改修しています。現在市が行っ

ているバイパス工事で、鷺田川の水量が増え

ても問題ないかどうか、改めて県に確認し、

回答します。 

【後日回答：施設課】 

芝原雨水幹線の整備については上流部の雨

水を分流する形で下流の水量を少なくする

ような施工を現在まで実施してきておりま

す。今回は最下流の部分の整備になりますの

で鷺田川の水量が増える事を含めて雨水幹

線改修の設計を行っております。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

芝原公園の水路の合流地点、どこから水が

来ているか分からない。改良工事などの予

定はあるのか。 

【後日回答：建設課】 

上下水道部施設課の芝原雨水幹線の整備

に併せて、建設経済部建設課においては、

まず水の出どころの調査を行いたいと思

います。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

水路の上に蓋をしてほしい。 

紫筑野市ではしているし、その箇所はもう

溢れなくなったと聞いた。蓋の上は歩道に

なるし、子どもが落ちる危険もなくなる。 

【後日回答：建設課】 

予算の問題や、清掃の問題、水利組合等関係

者との協議等の必要があります。また、蓋を

することにより、家屋への侵入などへの防犯

対策も必要となると考えます。 

まずは、自治会で協議いただき、市営土木工

事の要望として提出願いたいと思います。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

公民館前の側溝は詰まっているのでは。雨

がふるといつも道路に水が溜まっている。 

【後日回答：建設課】 

現地を確認し、詰まっている場合は側溝の清

掃を行います。 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

保育士をしていた経験があるが、やはり賃

金が安いので、成り手がないのだと思う。

学生も保育士にならない人が多いと聞く。

現在旧太宰府側に病児保育がない。筑紫野

市に来ている方もいるので、こちらにもう

一カ所つくってほしい。 

（市長） 

ご指摘のとおり、確かに向こうの方ですか

ら、こちらの方に必要だとは認識しておりま

す。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

10 

意

見

１ 

芝原区では、ひまわり会というのを月 1回

開催している。参加費は 100円で毎回楽し

い企画を行っている。来月のひまわり会で

は、介護保険制度に関することで、介護保

険課から出前講座をしてもらう。サロン活

動を活発にやっているから知ってもらいた

い。 

（市長） 

ありがとうございます。 

質

問

者

11 

意

見

１ 

まほろば号が空車で走っている。 

もっと有効な運行をしてほしい。通勤客は

利用してはいけないと思う。よく検討して

ほしい。 

（地域づくり課長） 

まほろば号は、市民の利便性を考えて施策で

あるべきと思います。しかし同時に経費の節

減も大切かと思います。 

市ではいろいろなケースで利用していただ

きたいと思って運行しています。交通空白地

への外出支援、観光客向け、通勤通学でも利

用を想定し、幅広い利用をしていただきたい

と思っております。 

質

問

者

12 

意

見

１ 

西鉄二日市駅東口から市役所までのバスの

ルートを作ってほしい。機会があればぜひ

検討を。 

（地域づくり課長） 

西鉄バスの路線である、市役所から宇美のル

ートの延長ができないか、現在西鉄と協議中

です。まほろば号は経費がかさんでおります

し、新しい路線は難しいですが、いろいろな

可能性を考えていきたいと思います。 

質

問

者

13 

意

見

１ 

歩道が 1段上がっている。車いす・ベビー

カーは不便。筑紫野市にも協議して道を広

くしてほしい。 

（副市長） 

筑紫野市と太宰府市で、西鉄二日市駅連絡協

議会がございます。東口に関しては活発に議

論をし、バリアフリーになりました。西口も

何とかしたいと、将来整備していく合意はし

ております。現在は先に河川の整備をしてい

ます。実現に向けて検討をしております。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

14 

意

見

１ 

芝原・朱雀にまほろば号を通してほしい。

東口からまほろば号を運行してほしい。 

（副市長） 

筑紫野市との協議が必要になります。 

（地域づくり課長） 

東口からバスが来てほしいとのご意見はご

ざいました。まほろば号は、交通空白地の利

便性を考えた施策でありますので、なかなか

難しいところではございます。また、利用者

が多いならば西鉄のバス路線を延長すると

いう可能性もあるのではないかと思います。

電車とバスが同じ路線を運行するのは、西鉄

側の意向もございます。今後の協議の中で検

討してまいります。 

質

問

者

15 

意

見

１ 

総合体育館建設の建設費が 50 億程度かか

っていると聞いた。市民の負担はいくらか。 

（総務部理事） 

現在、総事業費は約 34億 8千万円を見込ん

でいます。今年度が最後の年になりますの

で、平成 28 年度決算で正確な数字が出るか

と思います。史跡地の購入もそうですが、（借

り入れた起債の）償還の際に、交付税や補助

金が来るなど、できるだけ有効な手段を使い

ながら進めてまいります。また運営も、たく

さんの方が使っていただけるような活用を

しながら、なるべく負担の少ないような形で

考えていけたらと思っております。先ほども

申し上げましたとおり、市債を借りておりま

すので、これから使っていただく方々にもご

負担いただくという形でご理解いただけれ

ばと思います。 

質

問

者

16 

意

見

１ 

大雪の際、悪路の中児童を学校へ見送った。 

早めに連絡をしてほしい。 

判断は教育委員会がしているのか。 

（経営企画課長） 

判断・連絡等は教育委員会で行います。現在、

教育委員会も早めに判断するよう努めてい

ます。ご指摘の件は教育委員会へ伝えます。 

質

問

者

17 

意

見

１ 

総合体育館など、大きい建物を建設する際

は、もっと市民の声を聞いて欲しい。 
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